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ACTA DE LA SESIÓN 

DE LA JUNTA MUNICIPAL DE DISTRITO SUR

Sesión: ORDINARIA
Fecha:  11 DE MARZO DE 2009

Hora: 20:20 h.

Acta de los acuerdos adoptados en la sesión referenciada de la Junta Municipal de 
Distrito Sur celebrada en primera convocatoria en la ciudad de Córdoba, en la sede de 
dicho  órgano,  situada  en  el  Centro  Cívico  Complementario  Arrabal  del  Sur  (c/  Santo 
Domingo de Guzmán s/n). A esta sesión asisten las siguientes personas representando, en 
su caso, a las organizaciones que se citan:

• PRESIDENCIA:  Dª. Rosa Candelario Ruiz.
• MIEMBROS:

✔ Dª.  Mª.  Dolores Damián Muñoz (Titular).  Grupo Municipal  de Izquierda 
Unida-Los Verdes-Convocatoria por Andalucía.

✔ D. Antonio Rojas Hidalgo (Titular). Grupo Municipal Socialista.
✔ D. Rafael García Mesa (Titular). Consejo de Distrito Sur.
✔ D. Miguel Lozano García (Titular). Consejo de Distrito Sur.
✔ D. Luis García Sánchez (Titular). Consejo de Distrito Sur.
✔ D. José A. González Adame (Titular). Consejo de Distrito Sur.
✔ D. Antonio Rojas Muñoz (Suplente). Consejo de Distrito Sur.
✔ Dª. Francisca González Jiménez (Suplente). Consejo de Distrito Sur.

• SECRETARÍA: D. Jesús Peña Ojeda.

Además asisten a instancias de la Sra. Presidenta y en relación con los distintos 
puntos a abordar en la sesión:

• D. José Joaquín  Cuadra Carrasco.  Concejal  Delegado de Seguridad y 
Movilidad.

• Dª.  Inmaculada  Durán  Sánchez.  Concejal  Delegada  de  Participación 
Ciudadana.

• D. Andrés Ocaña Rabadán. Teniente de Alcalde Delegado de Urbanismo.

La sesión se desarrolla en función del siguiente ORDEN DEL DÍA:

1. Aprobación, si procede, del borrador de las actas de las sesiones anteriores.
Nº. 1/09.- D. Luis García hace una apreciación sobre el acta de la sesión del día 15 

de octubre de 2008. Donde dice “[...]  hasta tanto la  Junta de Andalucía no termine el  
compromiso de finalización de la Ronda [...] la Ribera no se peatonalizará en su totalidad” 
propone modificarlo por “[...] hasta tanto la Junta de Andalucía no termine el compromiso  
de finalización de la Ronda [...]  no se estudiará la posibilidad de peatonalización de la 
Ribera”.

Con esta modificación se aprueban por unanimidad las actas de las sesiones de los 
días 8 y 15 de octubre de 2008.
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2. Información de la Presidencia sobre actuaciones del Fondo de Inversión Estatal en 
el Distrito.

La Sra.  Presidenta comenta el  estado de desarrollo  de los Fondos Estatales de 
Inversión Local (FEIL) en el Distrito, indicando que los contratos menores de 300 mil euros 
se han adjudicado por parte de la Junta de Gobierno Local primero provisionalmente para 
agilizar el comienzo de las obras y después definitivamente. A la licitación de los contratos 
de coste superior a esa cantidad se han presentado 975 empresas.

D. José A. González recuerda el compromiso de inicio de las obras en el presente 
mes de marzo. La Sra. Presidenta confirma que algunas obras ya  han empezado,  por 
ejemplo la de la Avda. del Corregidor y que el resto estará en funcionaiento este mes; 
solicita paciencia a los/as representantes vecinales ya  que se trata de 169 obras y no 
siempre va a dar tiempo a informarles de las mismas con antelación. Asimismo informa 
sobre la próxima campaña publicitaria en torno a las obras de los FEIL.

D. Miguel Lozano pregunta por la conexión entre las calles Acera del Río y Acera del 
Lindero.  La  Sra.  Presidenta  le  comunica  que  el  Teniente  de  Alcalde  de  Urbanismo 
responderá a esta cuestión cuando se incorpore a la reunión.

3. Información del Teniente de Alcalde de Urbanismo, D. Andrés Ocaña Rabadán, en 
relación con el estado actual de desarrollo del proyecto URBAN SUR.

D. Andrés Ocaña expone que el proyecto Urban Sur está autorizado y concedido por 
la Unión Europea, ascendiendo su coste a 1430000 euros aproximadamente, de los cuales 
10 millones los aporta la UE y 4300000 son de aportación municipal. Su ejecución está 
prevista  para  el  período  2007-2013  y  en  la  solicitud  se  incluyeron  actuaciones 
complementarias  por  valor  de  4953790  euros  que  igualmente  proviene  de  fondos 
municipales,  con lo  que  en  total  la  aportación  del  Ayuntamiento  de  Córdoba sería  de 
9614590  euros.  El  eje  transversal  del  Urban  Sur  es  la  cultura,  diversificando  las 
actuaciones en varias áreas temáticas:  mejora del  medio ambiente urbano y eficiencia 
energética, dotación de equipamiento de servicios para la cohesión social, escuela TIC de 
artes y cultura popular, desarrollo económico sostenible e integración social, igualdad de 
oportunidades y  formación.  En estas  áreas están  implicadas la  Gerencia  Municipal  de 
Urbanismo,  el  IMDEEC  y  las  Delegaciones  de  Servicios  Sociales,  Cultura  e 
Infraestructuras, que intervendrán, entre otras, en las obras de reurbanización y corrección 
medioambiental   y la rehabilitación de la antigua Escuela de Magisterio (GMU),  en las 
actuaciones de acción y dinamización social  (Servicios Sociales), en la Escuela TIC de 
artes y cultura popular (Cultura) y en el desarrollo del tejido económico y otros (IMDEEC). 
La  Sra.  Presidenta  comenta  que  el  Dpto.  de  Infraestructuras  aporta  2790000  euros 
aproximadamente  para  el  arreglo  de  calles  en  la  zona  Urban  Sur,  ya  que  algunas 
actuaciones se cargan al presupuesto de este proyecto, otras en los FEIL y lo que no se 
pueda  acometer  con  estos  siempre  puede  cargarse  al  presupuesto  ordinario.  Como 
ejemplo se puede destacar que ya se están ejecutando las obras de la calle Cabra, algún 
pasaje del Barrio Guadalquivir, etc.

D. José A. González afirma que en esta exposición no le queda clara la inversión 
social. D. Andrés Ocaña responde que las actuaciones ligadas a los Servicios Sociales del 
Ayuntamiento  en  el  caso  del  Urban  Ribera  de  hace  unos  años  se  concretaron  en 
programas contra la infravivienda, de integración de mujeres...  ya que se hace plan de 
actuación en función de la zona específica. Respecto a la antigua Escuela de Magisterio, a 
la Delegación de Cultura le corresponderá la organización de una escuela TIC de artes y 
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cultura popular, convirtiendo el edificio en una fábrica de dinamización cultural que también 
cree  actividad  económica.  El  IMDEEC  por  ejemplo  en  el  Urban  Ribera  concedió 
subvenciones para consolidar empresas ya existentes y crear otras nuevas, mejorar los 
hoteles de la zona, etc. 

D. Andrés Ocaña confirma el interés por empezar la obra en Magisterio este mismo 
año, paralelamente a actuaciones complementarias en las calles Almería, Pío XII, Cabra, 
Pasaje Bujalance, Sancho el Bravo, etc. Este año también se abordará la reforma de la 
Avda. Cádiz y dos calles colindantes con unos 900000 euros. Los cálculos que se han 
hecho suponen gastar en 2009 de los fondos de la UE 1300000 euros. De momento no 
hay fecha concreta para iniciar las obras pero se espera que comiencen antes de fin de 
2009. Hace dos semanas se celebró una reunión de coordinación para hacer los cálculos 
del gasto que hay que realizar en este ejercicio y se está terminando el proyecto.

D. Luis García pregunta por el realojo de los colectivos que actualmente tienen su 
sede en la Casa de la Ciudadanía en Magisterio. D. Andrés Ocaña afirma que no se van a 
quedar en la calle y que hay que decidir si se quedan allí como parte del proyecto o buscan 
otro espacio para trasladar ese modelo a otro sitio, en cualquier caso la decisión se tomará 
de  acuerdo  con  el  Consejo  de  Distrito.  La  Sra.  Presidenta  confirma  que  ya  se  ha 
encontrado espacio para reubicarlos en el  Barrio Guadalquivir  donde estaba el  antiguo 
Supermercado Piedra; en este asunto están implicadas las Delegaciones de Participación 
Ciudadana, Cooperación y Servicios Sociales, dado que el coste del alquiler de ese local 
supone un gran esfuerzo para el Ayuntamiento y es necesario hacer algunas mejoras, para 
lo se han dispuesto partidas presupuestarias de estas Concejalías. 

D. Miguel Lozano  pregunta por el Plan Parcial SS-2 de la Acera del Lindero junto a 
la Autovía. D. Andrés Ocaña informa de que dicho Plan se tramitó completo pero se ha 
frenado su ejecución debido a la crisis; el diseño está aprobado y es un diseño diferente 
que copia la tipología del Casco Antiguo con casitas, pequeñas plazas, etc. 

D. Antonio Rojas Hidalgo pregunta si en la zona Urban Sur entran los conocidos 
como “pisos del caracol”. D. Andrés Ocaña lo confirma, indicando que la intervención en la 
Avda. de Cádiz se centra en el acerado porque la mediana, que va a ser ajardinada, se 
carga al presupuesto de otro proyecto de los FEIL. La Avda. de Cádiz será municipal desde 
la gasolinera frente al Barrio Guadalquivir hasta la Plaza de Andalucía cuando se ejecute 
por parte del Estado la Variante Oeste y es entonces cuando la cede al Ayuntamiento. La 
ntención es arreglar toda la Avda. de Cádiz.

D.  Antonio  Rojas  Muñoz  pregunta  si  los  FEIL  van  a  absorber  parte  de  las 
actuaciones complementarias del Urban Sur. D. Andrés Ocaña explica que efectivamente 
se ha aprovechado esta posibilidad de financiación extraordinaria incluyéndose al menos 7 
calles. Hay otras actuaciones que no van con cargo a los FEIL ni al Urban Sur y que se irán 
acometiendo de acuerdo con las disponibilidades del presupuesto ordinario, por ejemplo la 
Plaza de la Unidad y ahora 3 pasajes en el Barrio Guadalquivir. Son 3 vías de actuación 
diferentes  aunque  el  recorte  en  inversiones  del  presuesto  ordinario  de  2009  será 
sustancioso.

D. Antonio Rojas Muñoz ruega que se cuente con el movimiento ciudadano para dar 
prioridades  a  las  obras  a  ejecutar,  ya  que  no  podrán  opinar  hasta  conocer  todas  las 
actuaciones que se van a poner en marcha.
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4.  Información  por  parte  de  D.  José  Joaquín  Cuadra,  Concejal  de  Seguridad  y 
Movilidad.

D. José J. Cuadra informa sobre dos proyectos que con independencia de los FEIL 
afectan a toda la ciudad en relación con la nomenclatura de calles y el repintado de pasos 
de cebra y otros elementos viales de toda Córdoba. Por otro lado afirma que facilitarán a 
los/as representantes vecinales los proyectos que afecten a cortes de calles del Distrito.

Nº. 2/09.- D. José J. Cuadra solicita buscar 14 ubicaciones para instalar en el Distrito 
Sur reductores de velocidad de acuerdo con la normativa, que expone sucintamente. A 
modo de ejemplo, no se pueden instalar en la Avda. de Granada o de Cádiz. Sí se han 
colocado en otros lugares y a modo de prueba los reductores conocidos como “lomos de 
asno” que son menos molestos al generar menos ruido y se quieren extender a toda la 
ciudad a través de las decisiones adoptadas en las distintas Juntas Municipales de Distrito.

D. Luis García comenta que la ubicación de estos reductores de velocidad ya ha 
sido  aprobada  por  el  Consejo  de  Distrito  teniendo  en  cuenta  las  aportaciones  de  las 
distintas Asociaciones Vecinales y se ha trasladado la propuesta al Concejal de Seguridad 
y Movilidad. Dicha propuesta solicita ubicar reductores de velocidad en:

➢ A.V. Puente Romano: 
• Las  inmediaciones  de  cada  uno  de  los  centros  educativos  de  la  zona: 

Abderramán, Sta. Rosa de Lima y San Álvaro.
• En la calle Ciudad de Carmona.
• En la Avda. de la Diputación.

➢ A.V. Nuevo Guadalquivir: 
• En la Avda. Libertador Carrera y O´Higgins, a la altura del parque infantil que 

se va a crear en breve.
• En la Avda. Andrés de Santa Cruz.

➢ A.V. Huertos Familiares: 
• En la calle Ronda, en su confluencia con la calle La Rábida.
• En la calle La Rábida en la zona de entrada y salida de los colegios.

➢ A.V. La Unidad: 
• En la calle Motril y en la trasera a la altura de los colegios e instituto.
• En la calle Torremolinos.
• En la calle Marbella.

➢ A.V. Guadalquivir: 
• En la calle Acera del Río a la altura del IES Santa Rosa de Lima.
• En la calle Hixén I a la altura del Colegio Abderramán.

Al no existir  ninguna manifestación al respecto por parte de los/as asistentes, se 
considera aprobada la relación anterior en relación con la ubicación de los mencionados 
reductores de velocidad en el Distrito Sur.

D.  José  J.  Cuadra  continúa  informando  respecto  a  la  señalización  turística  y 
orientativa de la ciudad, que no pertenece a los FEIL, y que irá paralela al cambio de los 
leds de los semáforos. Por otro lado comenta el crecimiento en el tráfico de vehículos en la 
Avda. de Cádiz tras el corte de la Ribera, concretando que según se ha estudiado pasan 
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por el Puente de San Rafael diariamente unos 22000 vehículos, lo que se considera tráfico 
fluido aunque hay que seguir observando y tener en cuenta el comportamiento del tráfico 
en festivos y otras actividades como los partidos de fútbol. Hay una diferencia de 4000 
vehículos de más que están pasando por el Distrito tras el corte de la Ribera, existiendo un 
porcentaje de estos que han buscado otras direcciones, es decir, no todos los vehículos 
que antes pasaban por la Ribera pasan ahora por la Avda. de Cádiz. Aunque aumentara el 
tráfico en esta avenida siempre se podrían eliminar aparcamientos como otra opción, pero 
es preferible no hacerlo salvo que sea verdaderamente necesario. Si hay alguna novedad 
sobre tráfico se tratará en Junta Municipal de Distrito o con el Consejo de Distrito, teniendo 
en cuenta que va a haber 190 calles cortadas con las obras del FEIL.

D. Antonio Rojas Muñoz recuerda que está pendiente el arreglo del semáforo frente 
al Pasaje del Cristo del Amor que no deja espacio para que los peatones pasen, así como 
que el semáforo de la Pza. de Santa Teresa es muy lento. D. José J. Cuadra  indica que 
retomará ambos asuntos e informa que igualmente está pendiente la regulación del tráfico 
en la zona de Miraflores que es bastante compleja y por tanto tardará en dársele una 
solución.

5. Urgencias.
Previa declaración de urgencia, se abordó en la sesión lo siguiente:
Dª.  Inmaculada Durán informa de que en la  próxima reunión de la  JMD Sur  se 

presentará la programación del Departamento de Participación Ciudadana en el Distrito. 
Comenta asimismo por otro lado que la Noche Blanca del Flamenco parte de la Delegación 
de  Presidencia  pero  se  han  implicado  en  la  misma  la  Delegación  de  Participación 
Ciudadana  y  la  red  asociativa  de  la  ciudad.  Participación  Ciudadana  se  encarga  de 
dinamizar esa actividad de acuerdo con colectivos ciudadanos, por ejemplo se ha pensado 
que los Consejos de Distrito y otras asociaciones se hagan cargo de las barras junto a las 
actuaciones  musicales;  en  ellas  se  hará  un  potaje  y  se  repartirán  cuencos  hechos 
especialmente para la Noche Blanca del Flamenco. Esta implicación es parte de la apuesta 
por la Capitalidad Cultural dentro de un programa impulsado por Participación Ciudadana 
para que las asociaciones sean parte del impulso a la Capitalidad.

La  Sra.  Presidenta  especifica  que  en  la  Noche  Blanca  del  Flamenco  habrá  11 
actuaciones musicales de gran formato y 15 actuaciones en barrios, más que en 2008, 
teniendo en cuenta que el año pasado las realizadas en barrios tuvieron gran éxito. La 
parte de la actividad en barrios se hará desde Participación Ciudadana. La Noche Blanca 
del Flamenco es un proyecto de gobierno en el que participaron en 2008 más de  200000 
personas y que se celebrará en 2009 el 20 de junio de 22 a 7 h. Se ha mantenido una 
reunión con Hostecor para solicitar su implicación; se elaborará para ello un decreto por el 
que se amplía el horario de apertura de bares y tabernas (no pubs), ya que el año pasado 
no  respondieron  debidamente.  Participación  Ciudadana  estudiará  con  los  Consejos  de 
Distrito  qué bares son los más adecuados en cada zona.  Con el  objetivo  de que sea 
compartido por la ciudadanía, Participación se encargará de la dinamización y difusión. Se 
han concretado las actuaciones de José Mercé y Rosario Flores y ya ha empezado la 
campaña de difusión con el lema “Vete preparando”. Las actuaciones en barrios se están 
perfilando  con  la  Federación  de  Peñas.  El  año  próximo  con  más  tiempo  se  pueden 
escuchar peticiones de colectivos para que gane el proyecto. La hostelería falló en 2008 y 
debe estar a la altura para evitar se haga un macrobotellón. La Sra. Presidenta pide a las 
asociaciones implicación a la hora de hablar con los bares para que se impliquen a su vez. 
La Noche Blanca se presenta en el Alcázar el día 26 con todos los artistas (un total de 
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565),  que  apoyan  la  Capitalidad  y  así  lo  van  a  manifestar  en  el  escenario.  Se  irán 
anunciando  nombres  de  las  actuaciones  poco  a  poco  como  parte  de  la  campaña 
publicitaria. Se está buscando espacio en la ciudad para las personas mayores que sea 
cómodo y accesible,  pensando en las personas con dificultades de movilidad y con la 
implicación de Hostecor, con pantallas para seguir la Noche Blanca del Flamenco. Este 
Distrito está en la relación de actuaciones en barrios.

6. Ruegos y preguntas.
D. José A. González pregunta si en el Barrio Guadalquivir las dos actuaciones que 

están previstas dentro del Urban Sur van a ser en las calles por completo o sólo en una 
parte de ellas. D. Andrés Ocaña aclara que se arreglarán ambos lados de la calle aunque 
una parte no esté dentro del Urban.

D. Miguel Lozano ruega que se arregle el alcantarillado de Fray Albino que está en 
muy  mal  estado.  D.  Andrés  Ocaña  informa  de  que  cuando  se  arregla  una  calle  el 
Ayuntamiento siempre renueva su infraestructura.

D. Rafael García pregunta por los incendios en contenedores que se están viviendo 
en el Distrito, comentando que desde las AMPAS se ha pensado concienciar a niños y 
niñas al respecto. D. José J. Cuadra afirma que se pueden dar charlas en los colegios, en 
la Escuela de Policía y con Sadeco. Asimismo comenta que se ha detenido a 5 personas 
por estos hechos y se les ha puesto en manos de la Fiscalía.

Nº. 3/09.- D. Luis García ruega que se inste a las delegaciones implicadas en el 
Urban Sur para que se informe de los hitos más importantes del mismo al movimiento 
vecinal. D. Andrés Ocaña aclara que el propio Urban lo exige y que está pendiente de crear 
una  Comisión  de  Seguimiento  con  presencia  de  grupos  políticos,  áreas  municipales, 
Consejo de Distrito, Asociaciones Vecinales, etc. Pide que se traslade a la Alcaldesa este 
ruego para que se cree dicha Comisión lo antes posible.

Nº. 4/09.- D. Miguel Lozano ruega que se solucionen los problemas de aparcamiento 
en  la  puerta  del  Colegio  Abderramán,  donde  habitualmente  los  vehículos  se  suben al 
acerado. D. José J. Cuadra solicita que se presente un escrito al respecto por parte del 
movimiento ciudadano.

Nº.  5/09.-  La  Sra.  Presidenta  indica  que  la  próxima  sesión  tendrá  carácter 
extraordinario  y  se  celebrará  en  el  mes  de  abril,  tratándose  entre  otras  cuestiones  la 
programación  de  la  Delegación  de  Participación  Ciudadana  y  la  evaluación  de  la 
Delegación de Presidencia en el Distrito.

 Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21:50 h. del día de la fecha.



  Delegación
  de Presidencia

Junta Municipal de Distrito Sur 

                                                                                                                           

DILIGENCIA:

Para hacer constar que el presente Acta ha quedado extendida entre los folios 
con los números 20 al 26 de este Libro de Actas.

Y para que así conste, firmo la presente en
Córdoba a 19 de octubre de 2009

Fdo.- Jesús Peña Ojeda
  Secretario de la Junta Municipal de Distrito Sur

Vº. Bº.
La Presidenta de la JMD Sur

Fdo.- Rosa Candelario Ruiz


